

Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año I Núm. 34 2.ª edición ♦ DOS EDICIONES DIARIAS ♦ Zamora 7 de diciembre de 1936

Por Decreto del Jefe del Estado, generalísimo Franco, se declara Fiesta Nacional el día de la Inmaculada

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 5 de diciembre de 1936

EJERCITO DEL NORTE

Quinta división.—Sin novedad.

Sexta división.—En el frente de Vitoria, el mal tiempo dificultó las operaciones, que se desarrollan favorablemente a nuestras armas. En los frentes de Burgos hubo tiroteo y un reconocimiento ofensivo entre Sargentos de Elosa y Escalada. El enemigo huyó, dejando en nuestro poder dos muertos. En otro reconocimiento ofensivo llevado a cabo sobre la posición de la Loma, se llegó a las trincheras enemigas de Villasante, recogándose 395 muertos, 200 fusiles, ametralladoras, machetes, cargadores, mantas y otros materiales diversos. Estas bajas y botín, proceden del combate de hoy y de los habidos en esas zonas los días pasados.

En el frente de Azcoitia, nuestras tropas atacaron para rechazar un ligero ataque enemigo dirigido a la zona Oeste de Mondragón. Se ocupó la posición enemiga, asaltando nuestras tropas valientemente las alambradas y cogiéndole un fusil ametrallador, varias cajas de bombas de mano y de municiones. Los rojos dejaron además, en nuestro poder, 65 muertos y retiraron infinidad de heridos.

Séptima división.—Sin novedades dignas de mención en ambos sectores.

Octava división.—En el frente de León se han presentado 27 paisanos procedentes del campo enemigo.

En Asturias, sin novedad.

División de Soria.—Frente de Sigüenza: Sin novedades dignas de mención.

Frente de Somosierra: Anoche una sección de granaderos se lanzó sobre la trinchera enemiga del frente de Gascones, sorprendiendo al puesto cuya guarnición huyó. Esta mañana se ha realizado una reacción ofensiva sobre el pueblo de Gascones, del que se han incendiado algunas casas.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 5 de diciembre de 1936.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 6 de diciembre de 1936

EJERCITO DEL NORTE

Quinta división.—Ligero cañoneo en el sector de Belchite.

Sexta división.—Palencia y Logroño. Sin novedad.

En el Norte de Alava mal tiempo y por consiguiente menor actividad enemiga.

En el frente de Espinosa fuego de fusil y de cañón.

En Orduña nuestra Artillería bombardeó un tren enemigo alcanzándole y dispersando a los elementos rojos.

En el frente de Espinosa de los Monteros ataque enemigo con alguna intensidad que fué rechazado contra-atacando nuestras tropas a la bayoneta ocasionándole grandes pérdidas.

Dejaron en nuestro poder dos de los doce tanques con que llevaron a cabo el ataque, un fusil ametrallador, muchos fusiles y municiones, muertos y heridos.

Séptima división.—Ligero fuego de cañón y fusil, presentándose en la mayoría de los sectores soldados y milicianos y numerosos paisanos.

Octava división, división de Soria y

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación llevó a cabo con su celo acostumbrado, las acciones

de bombardeo eficacísimas sobre los objetivos militares emplazados en la zona de los rojos.

Nuestro cazas en el frente de Madrid derribaron dos aviones enemigos.

Parte oficial del Ejército del Norte

Situación a las 20 horas del día 5 de diciembre de 1936

«El enemigo, durante la jornada de hoy, ha demostrado en el frente Norte menor actividad que en los pasados días, limitándose ésta a alguna presión en el frente de Alava y acusándose menos intensidad en el subsector Oeste del de frente Norte de Burgos.

En el subsector Este de este mismo frente, se ha rechazado por nuestras columnas un reconocimiento ofensivo, cogiéndose 395 muertos, 200 fusiles, cuatro grandes sacos de municiones, bombas, capotes y otros varios efectos.

En el frente de Guipúzcoa se inició un ataque en el sector de Mondragón por nuestras fuerzas, desalojando al enemigo de sus posiciones, causándole 28 muertos, que han sido enterrados en Mondragón. Fueron también recogidas algunas armas y municiones.

En el sector de Somosierra se llevó a cabo otro ataque sobre posiciones enemigas, apoderándose de las trincheras que el enemigo abandonó. Se han pasado 27 personas a nuestras filas, procedentes del campo enemigo.

En los restantes frentes, sin novedad.

Continúa la situación de conjunto reflejada en comunicados anteriores».

NOTICIAS OFICIALES

En la columna Norte de Burgos, en el subsector Oeste, en la posición de Lidia, ha continuado, con menor intensidad, el tiroteo iniciado en la noche de ayer, batiendo al enemigo en Cilleros y Escalada, cogiéndole dos mulos con sus equipos.

En el subsector Este se ha efectuado por nuestra parte un reconocimiento, copando a un grupo de 90 hombres y cogiéndoles dos muertos.

En el mismo subsector se llegó a las trincheras de Villasante, que el enemigo había abandonado, recogándose 395 muertos, 200 fusiles, tres fusiles ametralladoras, 120 cargadores con municiones, cajas con armamentos, una bandera y señales para la aviación.

En el resto de los subsectores, hubo pequeño tiroteo de fusil y mortero, sin importancia.

Situación a las 21 horas del día 6 de diciembre de 1936

Se ha registrado durante la jornada de hoy menor intensidad en la presión del enemigo sobre de sectores de Vitoria y Mondragón.

En el sector de Orduña, nuestra artillería batió con éxito un tren blindado haciéndole retroceder y despejando una concentración enemiga.

En el sector de Villarcayo (Burgos) se han rechazado por nuestras tropas dos ataques del enemigo dirigidos sobre Espinosa de los Monteros, castigándole en ambos muy duramente en brillantes contra-ataques mediante los cuales quedaron en nuestro poder dos tanques blindados, fusiles, municiones y algunos muertos y heridos.

En el frente aragonés, sectores de Belchite, la actividad del enemigo se ha reducido a ligero cañoneo sin consecuencia alguna.

En el sector Norte de la séptima división (Alto del León) se han pasado a nuestras filas un alferez y diez soldados del grupo auto-ametrallador-cañón.

En el mismo sector, frente de Peguerianos, en un reconocimiento ofensivo ejecutado por nuestras columnas, ocuparon un campamento recientemente abandonado por el enemigo apoderándose de abundante material de campaña, telegrafía y otros efectos.

En las restantes divisiones sin novedad. La situación general en su conjunto se mantiene favorable no registrándose modificación alguna en su aspecto general.

AUXILIO DE INVIERNO organiza la lucha contra el hambre, la necesidad y la miseria: contra el frío en los hogares humildes, las angustias por el pan de los huérfanos.

-FLECHAZOS-

Por EMILIO MATO

*En el Bajo Pirineo
y en la cueva de un raposo
ha sido encontrado el bicho
más raro y más peligroso
que, con exclusión de Azaña,
se pasea por el globo:
mas, pero mucho más raro
que la Kent... ¡Que ya es el colmo!*

*Este animal, "largo" de uñas,
tiene sus "mijas" de zorro
"prieto" de carnes... Y lleva
un grueso anillo en el morro,
lo que prueba que, lo mismo
que los micos y los osos
que al son de un pandero bailan
por ciudades y villorrios,
éste ganaba la vida
bajo la justa de un ogro...*

*Nadie conoce su especie
ni a su "familia" tampoco
solo se sabe que siente
una inclinación de loco
por destruir cuanto halla
a su alcance. Y este monstruo,
que hace gala de una furia
como yo nunca vi en otro,
es ladino y es astuto
y es brutal y es rencoroso...
Y es... Espérate un momento,
verás como lo conozco:
si es como tú me lo pintas,
ese bicho peligroso
tiene que ser, no lo dudes,
algún dirigente rojo...*

¡¡Atención!! ¡¡Atención!!

Todo falangista, debiendo cooperar al éxito de este su periódico, es un noticiero del mismo; por lo que debe remitir a esta Dirección, por el medio más rápido, las noticias o sucesos que ocurran en la localidad o sitio donde se halle; sin que valga razón, ni excusa, en la negligencia, por que no se publican. El servicio queda satisfecho y cumplido el deber; dependiendo su publicidad de la Dirección, que es responsable y de las complejas actualidades en relación con la exigencia de original más urgente en el ajuste del periódico.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Editorial IMPERIO.—Zamora



EN SALAMANCA

Falange Española de las J. O. N.-S. honra a las naciones amigas de España

Ayer, el acto organizado por Falange Española de las Jons, en honor de las naciones amigas de España, como primer festival y como homenaje a S. E. el embajador de Italia conde Ciuti di Santa Patrizia, y de la gran nación amiga de España constituyó la suprema expresión del patriotismo del pueblo de Salamanca, que siempre mantuvo de manera entrañable su amor a la tradición, que indudablemente ha de ser uno de los más firmes fundamentos del nuevo Estado español, porque en la tradición se efectuó la que constituyó la España imperial.

A esta tradición ha de coligarse de manera indestructible con los nuevos modos que han transformado a Italia, Alemania y a todos los pueblos que sienten su conservación y su imperialismo, sepultando los principios disolventes del sovietismo generado por la masonería y el judaísmo.

En la amplia sala del Coliseum, no cesó de aclamarse a Italia, Alemania, Portugal y España, así como a los falangistas que durante sus disertaciones expusieron con admirable concreción el ideario de la España nacionalsindicalista que renace, y que se perpetuará para conquistar su personalidad histórica en la mancomunidad internacional.

Aspecto del Coliseum

Ofrecía este un brillantísimo aspecto. Habíanse agotado las localidades. El antepecho del piso principal estaba todo adornado con guirnaldas y las banderas de Italia, Alemania, Portugal, España y Falange Española. Lo mismo el segundo piso y en los palcos se aposentaron los embajadores de Italia y Alemania, la representación de Portugal, la Diputación provincial, Ayuntamiento de Salamanca y personal de las Embajadas y la representación del Prelado. En los palcos del segundo piso se acomodaron los directivos más caracterizados de Falange Española.

Cuando entró la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, con su preciosa hija y los ayudantes, así como cuando la Junta de Mando de Falange Española de las J. O. N.-S. y los embajadores de las naciones amigas, en la sala, en los palcos que les habían sido destinados, el público, puesto en pie, con el brazo y la mano extendidas, prorrumpió en estruendos aplausos y en el españolísimo grito: ¡Arriba España!

Demostraciones también de delirante entusiasmo, de aplausos y vítores, fueron para el bizarro general Millán Astray.

La banda de Falange Española, que en esta velada hacía su aparición pública, interpretó con gran acierto y formidable éxito, bajo la dirección competentísima del maestro Rebollo, el Himno de la Falange Española de las J. O. N.-S., el fascista «Giovinezza», el de Italia, el de Alemania, el de Portugal y el del Tercio.

El público, siempre en pie y, con

el brazo unánimemente extendido, escuchó estos himnos, prorrumpiendo en vivas a España, al general Franco, a Italia, a Alemania y Portugal.

La película

A continuación, se proyectó en la pantalla la hermosa película titulada «Camino de Héroe», desfilando por la tela luminosa la epopeya de la creación del Imperio de Etiopía, página inmortal escrita en la Historia de nuestros días por el hombre cumbre, por el genio internacional que se llama Benito Mussolini, que ha conducido a su pueblo a la gloria del imperialismo, y a la primera categoría de la vida internacional.

La película al terminar, fué objeto de grandes aplausos, y seguidamente usaron de la palabra los siguientes camaradas

Don Ernesto Giménez Caballero

El señor Giménez Caballero leyó un extenso discurso, en el que ensalzó con brillantes párrafos a la nación en cuyo honor se celebraba la fiesta, e hizo una magnífica apología del movimiento patriótico nacional.

Al final de su disertación, el señor Giménez Caballero fué muy aplaudido.

Don Victor de la Serna

Señora.
Camarada jefe de la Junta de Mando.

Camaradas de la Junta de Mando.
Señores embajadores.

Ilustrísima.
Señor general Millán Astray.
Señoras, señores:
¡Camaradas todos de Falange Española de las J. O. N.-S.

Acabáis de ver cómo Roma, parte los desiertos, los montes y los mares con la proa de sus arados, de sus azadones y de sus navíos. Acabáis de ver el signo romano clavándose de nuevo sobre el continente macizo de Africa. Mussoli, «el Africano», como Scipión, abraza el continente camita contra su pecho y le grita: «Ya eres mío».

Obeliscos de hierro, élitros gigantes de grúas, canción de dinamos y de volantes, la metálica y acerada canción del taller y del alto horno, del yunque y el martinete, se acordaron la canción juvenil de los pechos del modo latino, del mozo lombardo, del veneciano y del calabrés. ¡«Giovinezza»!, canción de juventud, prima vera y de belleza; canto que resbala y se va, sobre la corteza apenina, camino de los mares y de los continentes, por el rumbo innúmero del Imperio. ¡Giovinezza! Cuando Lorenzo el Magnífico, el Grande y hedonista Lorenzo el Magnífico, el Grande y hedonista Lorenzo de Médicis escribía su melancólico poema a la juventud que se marcha, no podía soñar que iban a servir sus versos de estribillo para la vuelta triunfal de la juventud de Italia.

Todo en Italia fascista, desde la fi-

gura atlética del Duce, que ha logrado el milagro de rejuvenecer su física mortal, es joven y es alegre. El fascismo, camaradas, en todas sus versiones, es alegría interna, canción y juventud y músculo y tensa parábola sin fin. El fascismo es una aspiración constante, jamás satisfecha, siempre ávida y siempre inquieta.

Por esto, camaradas, nosotros a nuestra falange Española, le hemos llamado MOVIMIENTO.

Somos por eso una idea continuamente en movimiento. Cada amanecer nos encuentra de cara al Destino en una actitud militante, es decir, en una actitud de echar a andar. Nuestros caminos son por esto innúmeros, como los caminos de Roma. Nuestro Destino es el de las estrellas que jamás se paran sino es para morir. Nosotros no tenemos ni oco ni ocaso. Jamás calculamos para hoy ni para mañana ni ora dentro de un siglo. Operamos para la Historia, actuamos para el Infinito. Cada uno de nosotros, camaradas, oyentes y simpatizantes, obra por eso con la disciplina de los actos, ciegamente empujados por el destino y por el jefe a quien otorgamos, con una impavidez mineral, el derecho a interpretar los mandatos del Destino mismo y el secreto de la definición de los dogmas de España. De la España Una, Grande y Libre por la que hemos dado todo con una generosidad total.

Nuestro sentido militar de la vida y de la Historia nos obliga a una disciplina se resume con el estilo sobrio e impresionante de la Ordenaza: el que recibe una orden, la cumple. Y nada más. Si nuestra amiga la Muerte se lo consiente, volverá cada uno a dar cuenta de haber cumplido. Y si nuestra amiga la Muerte comparece entre el soldado y el Jefe, la Falange en pie grita: ¡Presente! Y sigue.

Los luceros sobre los que, los nuestros hacen la guardia sin relevo, son ya una constelación que signa el azul de los cielos. Son un camino luminoso por donde marcha cantando su canción de juventud, de amor y de guerra la Falange gloriosa.

Van abriendo marcha las escuadras de los adolescentes. ¡Aquellos 85 chiquillos, aquellos 85 héroes que cayeron sobre el granito y sobre el asfalto de Madrid, prendiendo en el suelo de España las primeras rosas rojas de las banderas victoriosas!

Va a pasar por delante de nuestros ojos, una realización fascista. Tened en cuenta una cosa. Toda la belleza, toda la dulzura, toda la gracia de esos niños, de esas muchachas magníficas de la Italia inmortal, de esos jóvenes flexibles y atléticos, como jóvenes dioses, todo ese conjunto armónico de belleza, alegría, bienestar, se ha conseguido a fuerza de dolor, de sacrificio, de renunciaciones. Y de disciplina sobre todo. De disciplina que ni es buena ni es mala: que es sencillamente disciplina. Y la disciplina es como la virtud: o es total o no es.

Falange, camaradas, ni es un juego ni es un partido. Ahí están ante la terrible y alegre verdad de la Muerte y de la Vida nuestros camaradas que luchan entre nieve, bajo los vientos duros y acerados de nuestras sierras estrictas. Aquí estamos los demás, en la retaguardia, sin ambición y sin apetitos, sometidos con alegría a todos los dolores infinitos de la separación de los nuestros, dando nuestro nombre o nuestra comodidad, o nuestra pluma o nuestro dinero o nuestra palabra, para que de esta suma de esfuerzos, unos con el heroísmo material y bello de la muerte por España, otros con el silencioso y diario heroísmo del renunciamiento, podamos obtener una España igual o superior a la Italia de Mussolini. El nacionalsindicalismo que es sobre todo una ordenación de esfuerzos y una obra intransigente y austera de justicia social, va recto a estas realizaciones. Y el que no las acepte, con ánimo alegre, desde ahora mismo, caerá irremisiblemente arrollado y quedará en las márgenes de la ruta imperial de España, sin poder incorporarse ya jamás a la magnífica y alegre cabalgata de los que van azotados por este signo: la Patria, el Pan y la Justicia.

La Patria, amigos, ¡la Patria! Unidad de destino en lo universal, la llamó el hombre profético y providencial, el glorioso Ausente. «Toda conspiración contra esa unidad, es repulsiva». ¡La Patria primerol

Y de sus tierras duras, patinadas por los soles y los vientos, ¡el pan! El pan blanco y tierno para todos. El pan, y el hogar tibio, claro y alegre y el vestido y el lecho y el agua clara y las alegrías de los amaneceres en el momento de la partida para el trabajo que es milicia. «Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado Nacional». Pero no dar esto de caridad, ¡no! Creer que la caridad es dar, de la mesa de convidado una migaja, es tener una idea sucia y sórdida de la caridad que es esencialmente amor.

Todo eso tiene que tenerlo el español porque lo merece. Porque no hay uno solo, oído bien, ni uno solo entre los españoles que nos vamos a encontrar en la España nueva, que no merezca, en principio, que la Patria no le entregue esto a costa de lo que sea: una casa, pan, calor y agua, una tierra y unos hijos sanos, alegres, cachorros del Imperio. No habrá ni un niño triste, ni un padre hosco, ni una madre empobrecida físicamente, vieja ya a los treinta años. Y nada de esto por caridad, sino por justicia. Porque es debido que así sea, porque LO MANDA DIOS no porque LO RECOMIENDA. Que Dios no hace recomendaciones como un cacique cualquiera, sino que manda desde antes de los siglos y no se le ha obedecido jamás.

La caridad, la auténtica caridad

cristiana está expresada, no por los empresarios de la Santa Religión sino por Cristo mismo, por Cristo Nuestro Señor, que formuló el concepto de la caridad así: «perdonanos nuestras deudas así como nosotros perdonamos a nuestros deudores». Tener caridad es saber rezar el Padrenuestro sin ánimo de engañar al Padre que está en los cielos.

El nacionalsindicalismo español, que es esencialmente religioso, viene a dotar a los españoles de una mística social que consiste principalmente en que sólo haya una clase de españoles. Y en que todos esos españoles sean precisamente «de primera clase».

Y se empieza así: como vais a ver ahora en esta página en movimiento de la película «Bajo el signo del littorio». Empieza por la juventud y por la infancia.

Mirad bien; que en vuestros ojos quede para siempre la imagen antipática de lo que ha de ser España bajo el signo del yugo y las flechas, signo imperial y macizo, pero también signo maternal. Y es a vosotras, mujeres, a quienes me dirijo ahora. A vosotras, mujeres de Castilla, austeras y finas mujeres, llenas de espíritu y de gracia, a vosotras, sobre todo, las que vais a ser, en las filas de Falange Española, las madriñas de las nuevas generaciones. Toda vuestra inmensa capacidad de sacrificio, esa capacidad que se revela en vosotras y se levanta con una fuerza geológica e irresistible con el primer hijo, habeis de ponerla desde ahora al servicio de los españoles de hoy, que van a ser los soldados del Imperio. Acercad a vuestro pecho y a vuestra ternura a los que ahora contemplan, con los ojitos abiertos y pasmados, como amanece, solemnemente, por el horizonte de la Historia, el magnífico sol que doró los cabellos de Isabel, la santa madre de la Unidad española.

Sabed que Falange os llama y no os llama para el sacrificio fíoño de vuestra gracia y de vuestra belleza y de vuestra alegría. No os pide Falange que renunciéis a ser la alegría de nuestra juventud, ni la pasión de nuestra madurez, ni la dulzura de nuestra ancianidad. No os pide que diminitais de vuestra condición de gracias de España, con todas vuestras categorías deliciosas y con vuestra sonrisa y vuestro garbo y vuestra gentileza. Os pide, dentro de eso, sacrificio, disciplina y devoción profundísimas hacia España y sus criaturas.

Señor Embajador de Italia: Su excelencia nos trae de la Roma madre común de los pueblos de occidente, aletazos de aguilas, verbo y doctrina, código y verso. Aquí le recibimos, en la Roma española, en la Salamanca de oro, llena de letras y de filosofías, con el grito juvenil de nuestra estudiantina:

¡Benito Mussolini! ¡Vitor!
¡Adolfo Hitler! ¡Vitor!
¡General Franco! ¡Vitor!
¡José Antonio Primo de Rivera!
¡Vitor!

¡ARRIBA ESPAÑA!
Ambos camaradas fueron objeto, en distintos períodos de sus discursos, de grandes aclamaciones, coronadas todas con el ¡Arriba España!

Finalmente se proyectó la película «Bajo el signo del Littorio», y que constituye la obra del «duce» en la constitución de las generaciones, comenzando desde la infancia.

Terminó el gran acto del Coliseum con estruendosos vivas a Italia, Alemania, Portugal, España, José Antonio Primo de Rivera, general Franco, general Millán Astray y Falange Española.